



VÍCTOR MANUEL JARPA:

“LOS DETALLES SON LOS **QUE HACEN LA DIFERENCIA**”

Encuentros con los candidatos presidenciales y los dirigentes gremiales, además del tradicional Desayuno Anual de Empresarios de la Construcción con la Presidenta de la República, son sólo una pequeña parte del calendario de la renovada Semana de la Construcción que se realizará en mayo. POR **DANIELA PÉREZ G.** ||| FOTOS **JUAN FRANCISCO LIZAMA**

“El evento clave es la reunión de las autoridades de la Cámara con los socios, que son más de dos mil a través de todo Chile”, destaca Víctor Manuel Jarpa, presidente de la Semana de la Construcción 2009.

Construtores, inmobiliarios, proveedores, industriales, empresarios, autoridades, líderes de opinión y todos quienes se desenvuelven en el mundo de la construcción son los protagonistas de la Semana de la Construcción, el encuentro más importante que tiene esta área de desarrollo en el país.

Víctor Manuel Jarpa, presidente de la compañía de seguros RSA Group, tiene a su cargo la presidencia de la Comisión organizadora del encuentro. Una instancia de gran trascendencia para la Cámara, ya que es el momento del año en el que las autoridades de la entidad se reúnen con todos sus socios para discutir propuestas, ideas y desafíos.

La séptima versión del encuentro viene con grandes novedades, entre ellas un nuevo formato de dos días. Las actividades que destacan son un foro político económico en el que participarán los principales candidatos presidenciales y los dirigentes gremiales, el Desayuno Anual de Empresarios de la Construcción con la Presidenta de la República y la Asamblea General de Socios de la CChC.

El objetivo de la Comisión para este año, es

estructurar un encuentro donde se potencie la camaradería y se fortalezcan los vínculos en torno a los desafíos del futuro.

¿Por qué nace la iniciativa de llevar a cabo una Semana de la Construcción?

La iniciativa nace por una necesidad de la Cámara de poder compartir con sus socios y autoridades sus proyectos y estrategias. Y no solamente con la gente más cercana a la Cámara, sino que con todo el espectro de personas que la atraviesa; constructores, inmobiliarios, proveedores, industriales, etc. Por esto se organizó esta Semana y luego se creó la Asamblea General de Socios. A raíz de esta última, se unieron otros eventos que ya existían, como la Expo Edifica y la Expo Hormigón. Así se fue transformando en algo más estructurado, donde el evento clave es la reunión de las autoridades de la Cámara con los socios, que son más de dos mil a través de todo Chile.

¿Esta es la primera vez que usted preside la comisión organizadora?

Efectivamente. El presidente de la Cámara me invitó a formar parte del grupo que está organizando la Semana y me hizo dos encargos bastante puntuales. Primero, que las ferias de la construcción, tanto Edifica

como Expo Hormigón, sean cada dos años, y, segundo, que la Asamblea General de Socios se complemente con otras actividades. Este es un encargo que tengo por dos años, con activos miembros de la Cámara y con un grupo de funcionarios de muy buen nivel que nos ayudan a llevar a cabo esta tarea que, a la vista, parece ser bastante sencilla, pero que tiene muchos detalles.

Sobre la Semana en sí, ¿por qué se decidió cambiar el formato del evento y se realizará sólo por dos días?

La razón es bastante sencilla. Uno, se cambió el formato porque no hay ferias y se realizará en dos días porque la situación del país no está en las mejores condiciones. Hay mucha gente de regiones que nos gustaría que vinieran, pero venir por una larga jornada los obliga a dejar sus trabajos de lado, lo que puede significar costos, y hoy no estamos para gastar de más. Y dos, porque vimos que en dos días podíamos organizar algo de muy alto nivel y que además fuera una reunión de camaradería, lo que para la Cámara es muy importante. La confianza es lo que al final del día hace que la gente haga mejor sus cosas y en este tipo de reuniones

“El tema de la crisis evidentemente es algo importante. Pero hemos considerado algo mucho más relevante; que este año hay elecciones presidenciales y eso va a marcar un poco el futuro del país”, cuenta el empresario.



hay muchos instantes para conocernos y buscar puntos en común para hacer negocios a futuro.

¿Hay alguna idea central o tema especial que se vaya a abordar? Por ejemplo, ¿la crisis económica?

La crisis es parte de nuestra vida. Siempre vamos a estar ligados al famoso serrucho de la construcción. Y el tema de la crisis evidentemente es algo importante. Pero hemos considerado algo mucho más relevante; que este año hay elecciones presidenciales y eso va a marcar un poco el futuro del país. Además es importante lo que la Cámara pueda decir al respecto a las autoridades que nos van a gobernar a partir de 2010, y por eso pensamos que la mejor forma de hacer algo interesante, algo en que aportáramos y pudiéramos dar a conocer nuestros planteamientos, era a través de un gran encuentro empresarial. Y nada mejor que tener a los candidatos a la presidencia, tener un panel con los representantes económicos de cada una de las candidaturas y hacer una charla con los principales dirigentes gremiales.

¿Qué se espera del debate que se generará en este foro?

Al final del día nuestros dirigentes gremiales van a expresar cuáles son sus ideas respecto del futuro. Por ejemplo, en el caso de las necesidades de inversión, la Cámara tiene muy claras las prioridades en cuanto a infraestructura, medio ambiente o construcción. También respecto de cómo organizar las políticas de largo plazo y cómo visualizar los aspectos económicos y tributarios de más adelante. Y esperamos que

los futuros candidatos, con sus ministros de Hacienda, escuchen nuestros planteamientos y debatan sobre esto. Es muy buen momento para ponerse a discutir buenas ideas y ojalá que estos políticos y economistas tomen estas ideas.

¿Qué otras actividades, seminarios o foros se llevarán a cabo durante esos dos días?

También se hará el cuarto encuentro Construcción Universidad, que antes se desarrollaba en forma independiente a la Semana de la Construcción. Para eso, hemos dado las facilidades a la Corporación de Desarrollo Tecnológico (CDT) para que lo organice. Es un encuentro muy interesante en el que se invita a distintos estudiantes, de los últimos años de arquitectura, construcción e ingeniería de diferentes universidades. Se reúnen alrededor de 1.200 jóvenes, en un programa súper atractivo respecto de lo que es el mundo de la construcción, los aspectos tecnológicos, financieros y de desarrollo.

Ya es tradición en el evento el Desayuno Anual de Empresarios de la Construcción con la Presidenta. ¿Cuál es la importancia de su presencia en la Semana?

Es la máxima autoridad del país, va a gobernar hasta el último día de su mandato constitucional y también es la representante de una alianza que ha gobernado por casi 20 años el país. Además, le da un marco de representatividad a lo que ha hecho el gobierno y lo que piensa hacer respecto al trabajo en el área de la construcción.

En cuanto a la preparación del evento, ¿cuánto tiempo demora organizar la Semana, fijándose en todos los detalles?

Son los detalles los que hacen la diferencia, así que empezamos a trabajar en septiembre pasado, en reuniones quincenales, con un grupo de socios de la Cámara muy destacado, con muy buenas ideas y mucha experiencia en este tipo de cosas. Y hemos discutido el programa bastante. Pensamos que es lo mejor que podemos darle a nuestros socios y hay que preocuparse de las cosas pequeñas.

¿Esas cosas pequeñas son los puntos clave a desarrollar para que esta sea un Semana exitosa?

Por supuesto que sí. Por eso, además del seminario político económico, estamos tratando de hacer una muestra de maquetas de grandes proyectos de construcción que ya se construyeron o se van a construir, y estamos viendo la posibilidad de llevar a un personaje nacional, de quien aún no se conoce el nombre, para que haga una charla de la situación actual del mundo, de cómo Chile se encuentra y cuáles serían las propuestas más novedosas que se podrían llevar adelante. Que nos ponga tareas.

¿Qué espera usted que suceda con esta versión de la Semana de la Construcción?

Esta Semana es la antesala a la Semana del bicentenario que tendrá lugar el 2010. Y eso será muy importante, porque además va a coincidir con las ferias Edifica y Expo Hormigón, y tendremos un evento de primer nivel, ya que la FIIC (Federación Interamericana de la Industria de la Construcción) realizará su XVII Congreso Interamericano de la Industria de la Construcción y celebrará sus 50 años de vida acá en Santiago. Entonces, el próximo año tenemos una gran tarea y ya estamos trabajando en eso. **EC**

Branding